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Por Martina Kaniuka

Ser niño en la Argentina es arrastrar una larga cadena
de desesperación, esa enfermedad contagiosa que enarbo-
lan generaciones de sin nombres con destino de estadística.
Sobrevivir con la rapidez con la que el sistema destruye sus
deseos de volver al mundo de la infancia que nunca habita-
ron.

(APe).- Sobrevivir acondicionado, amoldado, aclimata-
do, sensibilizado a cualquier estímulo externo. Nacer, cre-
cer y madurar en la pobreza. Estudiar al hambre como un
hobbie cruel. Acostumbrarse al sabor de clavo metálico oxi-
dado en la boca en el país donde tiraron a la basura 8 mil
kilos de mandarinas porque no pudieron venderlas.

Ese mismo país donde Patricia Bullrich, Ministra de
Seguridad, busca a un niño que hace 17 días desapareció de
su casa en la panza de un yacaré, y, Mariano Cúneo Libaro-
na, Ministro de Justicia decidió bajar la edad de imputabili-
dad a los 13 años.

 “Los jóvenes no están exentos en cuanto a la actuación
y comprensión de la criminalidad de los actos (…) deben
ser protegidos y respetados en todo momento, incluido el
derecho de ser tratados de manera justa y equitativa en el
sistema judicial”, plantean dos ejes de la reforma

Tratados de manera “justa y equitativa”, 10 millones de
pibes comen menos carne, lácteos, frutas y verduras que
hace un año porque los ingresos del 48% de los hogares
argentinos no alcanzan a cubrir los gastos mensuales co-
rrientes: son más de 3 millones de hogares en los que la
plata no alcanza para lo básico.

Desarrollarse como niño en la Argentina es arrastrar
una larga cadena de desesperación, esa enfermedad conta-
giosa que enarbolan generaciones de sin nombres con desti-
no de estadística.

¿Dónde van los que ya no pueden comer en casa ni en
las escuelas? ¿Dónde los que encuentran las puertas de co-
medores, clubes e instituciones cerradas? Se mueven, po-

seídos por la furia, en el sentido de un tiempo que no sabe
de futuro y no conoce de un pasado digno de recordarse. Se
mueven en el sentido de sobrevivir. Eso nada más: sobrevi-
vir con la rapidez con la que el sistema destruye sus deseos
de volver al mundo de la infancia que nunca habitaron.

Cuando se arrastra semejante sombra, se piensa muy
poco, en muy pocas cosas: la mayor parte del tiempo lo mejor
es no pensar en otra cosa que en cuándo se volverá a comer
otra vez, cuándo en el país donde tres personas murieron de
frío durmiendo en la calle, se podrá conseguir una cama
caliente.

Loan, Guadalupe, Sofía, María Soledad, Marita. Niños
o jóvenes cuyas desapariciones no hubieran ocurrido sin las
trampas de la complicidad institucional. Historias ancladas
en sociedades en las que, la oscuridad, suele construirse o
abonarse desde los diferentes entramados del poder.

(APe).- ¿Es posible sostener las redes del crimen orga-
nizado sin el aval, el apoyo, la connivencia de las institucio-
nes del Estado? ¿Es factible mantener aceitado un flujo de
víctimas sostenido sin que haya ojos y oídos enfocados para
que cada operativo sea exitoso? Sea crimen organizado en
torno del tráfico de armas, de drogas o personas.

La desaparición de un niño de 5 años en un pueblo olvi-
dado de Corrientes ocupa cada minuto de los medios audio-
visuales durante las 24 horas del día. Con una carrera me-
diática para ver quién ofrece la cobertura más novedosa,
con los elementos más truculentos y las perspectivas más
originales. En el trasfondo, lo de siempre: complicidades
institucionales, connivencias desde los diferentes poderes,
miserabilidades humanas, pobreza extrema.

La historia de Loan transcurre en una de las regiones
más pauperizadas del país: el Noreste argentino. Con una
realidad cotidiana en la que se malvive entre ausencias y
carencias. Con los dolores a cuestas de quienes no arriman
ni siquiera en sueños a los 850.000 pesos mensuales que las
estadísticas indican como necesarios para no ser pobre. Con
vidas desdeñadas por quienes distribuyen las cartas en el
cuadrilátero de un capitalismo feroz en el que empresarios
como Marcos Galperín (Mercado Libre) acumulan una for-
tuna de 6300 millones dólares o Paolo Rocca (Techint) 5600
millones de dólares. Y en el que los ocasionales ocupantes
de sillones en el poder político no hacen más que abonar las

El error
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Son los soldaditos del sistema. Los que engrosan las fi-
las del descarte, aquellos a los que miran con odio cuando
limpian parabrisas o hacen malabares. Son el renglón de
los incontados, la presa predilecta de la policía, el “gasto
público fiscal” que primero se recorta. Son la causa perdida
que no deja ganancia y pervive a los gobiernos de todos los
colores partidarios.

Según datos de la Procuración General de la Corte Su-
prema de Justicia en 2023 se registró un aumento -al que
hace referencia Milei y su gobierno- en las causas que tra-
mita el fuero juvenil. Ese aumento es del 8% en la partici-
pación de robos, hurtos, agresiones, abusos y hasta asesina-
tos (1.6% sobre entre 21 y 26 mil denunciados) en los que
participaron niñeces y adolescencias. Lo que no dicen es
que la incidencia de los imputados menores de 18 años so-
bre el total de los delitos es del 2.6% del total y que, en la
mayoría de los casos, los menores fueron instigados por
mayores de edad.

2.6%: casi un error marginal. ¿Qué hace a un niño to-
mar un arma y arrancar una vida? “El comportamiento del
delito juvenil ha tenido un movimiento estable en los últi-
mos años”, señalan especialistas en el tema. Lo que no di-
cen es que la economía y las principales instituciones y po-
líticas públicas en nuestro país no son estables y han pro-
movido los mecanismos para que aumente la pobreza. Hoy
el 55.5% de la población es pobre.

Quizá sería hora de romper los eslabones que atan a los
pibes a su cruel y evitable destino de bestias: a los hombres
se los transforma en bestias cuando se los despoja del deseo
de vivir - que no es sobrevivir- una vida donde la comida, la
salud, el abrigo, la educación, la vivienda, no sean privile-
gios, anécdotas, ni grandes lujos ocasionales.

Mientras tanto, la cárcel no debería ser la solución para
quienes salen a defender enfundando un arma el lugar que,
desde el sentido común, los medios de comunicación, el
desinterés de la política y la indiferencia de las estadísticas
que nunca parecen representarlo le dejaron: el del error
marginal.

inequidades profundas que lubrican el modelo.
Sin avales institucionales, no existe modo alguno para

que un niño de 5 años simplemente se pierda o para que sea
víctima de un secuestro por parte de dos, tres o cuatro delin-
cuentes pueblerinos que juegan a hacerse un botín. Como
tampoco ocurrieron así las desapariciones de las pequeñas
Guadalupe Lucero, de 5 años, el 14 de junio de 2021 o Sofía
Herrera, de apenas 3 años aquella primavera de 2008 en un
camping fueguino.

Durante demasiados días se hurgó con manotazos de
ahogado en los lugares erróneos. No llamó mínimamente la

atención (por connivencia, estupidez o desidia) otro tipo de
criminalidades que se hubiera desarticulado en los mismos
días (con Loan ya desaparecido) una banda narco chaqueña
(con vínculos hacia Santa Fe) con ramificaciones en Goya y
allanamientos que, incluso, se desarrollaron en 9 de Julio.
No convocó los ojos de los investigadores que algunos de
los ahora imputados hubieran viajado a otra provincia des-
pués de participar en el fatídico almuerzo.

La historia de las múltiples desapariciones icónicas en
las últimas décadas ofrece primas insoslayables de corrup-
ción y complicidad. Cuando en 1990 María Soledad Mora-
les desapareció, a sus 17 años, en Catamarca, hubo un sin-
fín de irregularidades y pasajes oscuros. Se echaron a correr
versiones sobre supuestos sospechosos, se ensució el nom-
bre de la adolescente, se llegó a lavar el cuerpo con una
manguera para borrar pruebas. Hasta que, finalmente, voló
por los aires un gobierno provincial.

La desaparición de Marita Verón el 2 de abril de 2002,
hace ya 22 años, destapó –aunque nunca se la logró encon-
trar- una estructura criminal con hilos en las fuerzas poli-
ciales, la justicia y el poder político. Que hicieron lo impo-
sible para amparar el secuestro en Tucumán de esa joven
mujer que ya habrá cumplido, si sigue con vida, 44 años.

La lista es infinita y el hilo en común suele ser la com-
plicidad institucional. Para operar un secuestro o para, lue-
go, cubrir la búsqueda de la víctima.

Loan tiene 5 años. En un mundo en el que alguien, como
parte de una estructura de perversidades, le puso una linter-
na sobre el rostro y le marcó el sello de descartable. Cuan-
do, en verdad, a los niños y niñas hay que tatuarles en el
alma y en la piel los sellos de la rebeldía, de la risa, de la
dignidad. Cuando hay que abrirles todas las puertas camino
a una sociedad sin espanto ni crueldad.

Tramas oscuras alrededor
de la desaparición de un niño

Por Claudia Rafael
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Sociedad

A la mayoría de los em-
pleados dejados en la calle
de un día para otro los sindi-
calistas no les quieren pagar
la indemnización. Uatre dejó
sin atención a sus afiliados
al cerrar las bocas Uatre/Os-
prera en Morteros, Brink-
mann y Freyre. En la provin-
cia son 28 bocas las que ce-
rraron.

28 “bocas” en la Uatre/
Osprera en la provincia de
Córdoba fueron cerradas,
mientras que en todo el país
fueron 200, dejando a cerca
de 300 personas en la calle
que se dedicaban al expen-
dio de órdenes para la obra
social. En el departamento
San Justo fueron cerradas las
bocas de expendio de Sacan-
ta, Morteros, El Fortín, Co-
lonia San Bartolomé, Brink-
mann y Freyre

Con el cierre de las bo-
cas de expendio de la obra
social, los afiliados a la
Unión Argentina de Traba-
jadores Rurales y Estibado-
res (Uatres) el sindicato que
agrupa a los trabajadores de
actividades rurales en la Ar-
gentina que cuentan con la
Obra Social del Personal
Rural y Estibadores de la
República Argentina (Ospre-
ra), que venia dejando a los
trabajadores rurales a la in-
temperie en materia de co-
bertura de salud, al ser recha-
zada por los prestadores,
donde además acumula de-
nuncias por la muerte de pa-
cientes oncológicos como
consecuencia de la supuesta
falta de cobertura, ahora son
dejados sin un punto de re-
ferencia, como tampoco un
lugar donde gestionar en cer-
canías de su lugar de trabajo
debiendo trasladarse a más
de 50 Km para obtener el
bono para comenzar a reco-

rrer en busca de que alguien
los atienda.

Los empleados que sos-
tenían cada espacio gremial
y de la obra social Osprera
fueron despedidos a través de
una carta documento envia-
da desde Buenos Aires, se-
gún pudo averiguar Regio-
nalísimo con el agravante
que a la mayoría de ellos los
consideran colaboradores
gremiales negándoles el
pago de su indemnización y
a unos pocos les abonaron
una mínima parte de lo que
les corresponde.

“… se ha dispuesto el
cierre definitivo de Boca de
Expendio en la que, hasta la
fecha, usted cumplía funcio-
nes gremiales. Por tal moti-
vo, le notificamos que el Se-
cretariado Nacional ha dis-
puesto, a través de la Reso-
lución Nº 68/24, dar por
cumplido el cometido gre-
mial a usted encomendado,
conforme lo estipulado en
Resolución SN Nº 160/08.
Liquidación final a su dispo-
sición”. Así reza la comuni-
cación a la que pudo acce-
der Regionalísimo que al
menos 28 trabajadores y tra-
bajadoras recibieron en sus
domicilios del territorio cor-
dobés, en su mayoría muje-
res.

Las trabajadoras y traba-
jadores la mayoría de ellas y
ellos entre 10 y 20 años rea-
lizando trabajos administra-
tivos para la obra social y
realizando tareas y tramita-
ciones para el gremio, “De
un día para el otro fueron
cesanteados, encuadrándolos
como colaboradores sindica-
les, cuando en realidad son
empleados administrativos”,
dijo el abogado Matías Ca-
labrese, quien también se
encuentra en conflicto judi-

cial con la dirigencia de la
Uatre nacional al ser cesan-
teado como asesor.

En distintos lugares del
país atribuyen los cierres a
una persecución por parte
del Secretario General del
Secretariado Nacional que
lidera José Antonio Voyten-
co a quienes no apoyaron su
lista, tomando represalias
contra opositores con el cie-
rre de las oficinas, donde ter-
minan pagando el conflicto
gremial el personal que que-
dó sin trabajo y a afiliados
sin atención.

Un largo conflicto
La Uatre, el sindicato que

fuera conducido histórica-
mente por Gerónimo
«Momo» Venegas, conocido
por ser la pata sindical del
presidente Mauricio Macri,
luego liderado por Ramón
Ayala, quien también falle-
ció, fue reemplazado por
José Voytenco a través de un
congreso sindical quien des-
de el año pasado viene reali-

Trabajadores de Uatre se quedaron sin
atención en Morteros, Brinkmann y Freyre

zando despidos masivos, de-
nunciando los empleados
que existe detrás un negocio
millonario de las autoridades

de Uatre, Osprera y Renatre
que habrían constituido la
firma Reservin Patagonia
SRL, que lleva a cabo la re-
caudación de deuda de Ua-
tre y Osprera, expresa una
nota enviada a la entonces
Ministra de Trabajo Kelly
Olmos, que nada hizo por
estar vinculada a dirigentes
cercanos a la empresa, ase-
guran los trabajadores

No somos la casta, somos
los trabajadores

Es el título de una publi-
cación de Uatre en enero de
este año expresando que “La
indemnización por despido
sin causa en Argentina se
determina según la antigüe-
dad y se contabilizan el Suel-
do Anual Complementario
(SAC) y proporcional de va-
caciones no tomadas, entre
otros conceptos” dijeron al
denunciar que el DNU esta-

blecido por el presidente
Milei en la que establecía
modificar el cálculo indem-
nizatorio reduciéndolo y per-
judicando el derecho del tra-
bajador, que fuera rechaza-
do por la justicia, pero ellos
ahora intentan aplicarlo para
con sus trabajadores

“Recordemos que, fren-
te a la intempestiva decisión
del empleador (despido sin
causa) de terminar la rela-
ción laboral deja al trabaja-
dor sin sus ingresos para
afrontar los gastos de su eco-
nomía familiar. En este sen-
tido, la indemnización repre-
senta un monto mínimo que
busca menguar el impacto
económico por la pérdida de
trabajo sin razón a causa del
trabajador” señalan los su-
puestos defensores de los tra-
bajadores rurales, pero que
ellos no aplican

En la zona rural de
Brinkmann detectaron gra-
ves situaciones laborales en

Actuaron en un tambo de Morteros
por Trata y Explotación de Personas

Irregularidades en campos de Brinkmann
Por irregularidades gra-

ves detectadas en un tambo
de Morteros presentaron una
denuncia por los Delitos de
Trata y Explotación de Per-
sonas. Un trabajador sufrió
un ACV y no habría conta-
do con asistencia médica.

Al realizar una investi-
gación en un tambo de Mor-
teros por funcionarios del
Registro Nacional de Traba-
jadores Rurales y Empleado-
res (Renatre) detectaron in-
cumplimiento de las condi-
ciones laborales entre ellas

no se encontraban registra-
dos, no contaban con agua
potable, no habrían accedi-
do a una alimentación ade-
cuada, no habría contado con
un lugar habitable para la re-
sidencia.

Al mismo tiempo toma-
ron conocimiento acerca de
un trabajador que había su-
frido un ACV durante el tra-
bajo y no contó con la asis-
tencia médica correspon-
diente, informaron al seña-
lar que labraron las actas
correspondientes y realiza-
ron la denuncia a traves de
la línea 145 para que actúe
el Ministerio Público Fiscal,
de manera conjunta con el
Ministerio de Justicia de la
Nación para que actúe el Pro-
grama Nacional de Rescate
y Acompañamiento a las Per-
sonas Damnificadas por el
delito de Trata de Personas

Realizan inspección en Morteros

un grupo de trabajadores
Los trabajadores no esta-

ban registrados, no percibían

los salarios establecidos por
la CNTA, no se les brinda-
ban los descansos correspon-
dientes y no eran provistos
de la ropa de trabajo. Por otro
lado, tampoco contaban con
agua potable, servicio de
agua caliente y las condicio-
nes edilicias de la vivienda
era sumamente precaria,
manifestaron desde Renatre
y Uatre después de realizar
la inspección

Labraron las actas y rea-
lizaron la denuncia a la lí-
nea 145 por trata de perso-
nas y se establecieron las
multas correspondientes.

Labran actas en Brinkmann
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Locales

«En estos meses estabi-
lizamos la gestión, durante
los primeros 60 días fuimos
ordenando lo que recibimos
en el traspaso, intentamos
permanentemente la presta-
ción de los servicios y la ad-
ministración de los fondos
municipales para poder lo-
grar inversiones y cuando
uno invierte en lo público lo
hace a través de obras o la
compra de herramientas
para mejorar los servicios»
comenzó expresando el in-
tendente Sebastián Demar-
chi al analizar los primeros
seis meses de gestión muni-
cipal

Asumieron en un contex-
to de devaluación sin prece-
dentes en el país, con una
fuerte recesión económica
durante este año, en ese mar-
co avanzaron con obras pú-
blicas, «entendiendo que so-
mos en el interior del inte-
rior cuando el mercado no
llega porque no tiene renta-
bilidad, es necesario que el
Estado este presente» desta-
có

Una de esas obras es la
intervención del nuevo cen-
tro de atención al ciudadano
junto a un nuevo sistema de
gestión municipal, en la que
proyectan a partir del 2025
un municipio informatizado
para que la ciudadanía este
virtualmente conectada para
resolver la realización de sus
trámites desde su casa, pero
al mismo tiempo aquel que
no pueda acceder a la tecno-
logía o no quiera tenga un
lugar adecuado para reali-
zarlo en el municipio.

Obras para
distribuir trabajo

Este nuevo proceso hace
que «los Fondos Permanen-
tes del Gobierno provincial
conformado por la coparti-
cipación provincial, no se
tomen más para pagar suel-
dos, sino que sean para ha-
cer obras, esto termina gene-
rando mano de obra para al-
bañiles, electricistas, carpin-
tería metálica, es un acom-
pañamiento en tiempos difí-
cil donde el Estado debe es-
tar»

Por otra parte el inten-
dente comentó que por inter-
medio del Fodemec, fondo
provincial para el manteni-
miento de edificios escolares
invirtieron más de $ 100
millones en lo que va del
año, «Esto mejoró las con-
diciones edilicias de las es-
cuelas urbanas y rurales ge-
nerando el beneficio para
que los alumnos estén en
mejores condiciones y mano
de obra local para palear la
situación por la que estamos
atravesando»

Castraciones
Otra de las realizaciones

destacada por Sebastián De-
marchi en su gestión es la la
creación del centro de zoo-
nosis municipal para la pues-
ta en marcha del programa
de castraciones masivas, gra-
tuitas y obligatorias. «El cos-
to de las castraciones del pri-
mer mes, está en los mismos
valores de hace dos años, en-
tonces veamos el beneficio
de haber avanzado sobre
esto, cuando una castración
en el sector privado supera
los 50 mil pesos, nosotros no
estamos llegando a los 8 mil
pesos de costo por castra-
ción»

«Lo habíamos propues-
to siendo oposición, a veces
cuando el Estado responde a
intereses corporativos no se
anima, nosotros dimos el
paso, de la misma manera
que tomamos la decisión de
comprar una planta de hor-
migón elaborado, compra-
mos el lugar, tomamos el
préstamo del Banco de Cór-
doba para comprar el camión
y lo único que debemos es el
camión, porque nos ordena-
mos, la gente colaboro por-
que muchos pagaran sus ta-
sas de contado, eso hizo que
nosotros pudiéramos pagar
la planta, sin tomar ningún
crédito, no tomamos lo cré-
ditos en las mutuales que
habíamos pedido autoriza-
ción, estimamos que para la
primera semana de agosto
vamos tener la planta en fun-
cionamiento, lo que nos va a
permitir dar un paso para
generar infraestructura vial,

que es lo que no esta falta
hace muchos años»

Comienza la
pavimentación

Por otra parte adelanto
que van a enviar la ordenan-
za al Concejo Deliberante
para la primera etapa de pa-
vimentación, en la que van
a cumplir con el compromi-
so asumido por el Estado
municipal con el denomina-
do pavimento solidario que
aún no tiene la obra, «Vamos
reconocer a la gente que
pago, lo que pago en su mo-
mento, actualizando los va-
lores del resto para cumplir
con esa obra».

Otra de las deudas a sal-
dar es el plan 114 viviendas,
«lo encontramos sin ningún
tipo de fondos, de la misma
manera que estamos hacien-
do frente y acompañando a
los vecinos del plan semilla.
Las viviendas estaban entre-
gadas pero no estaban termi-
nadas, las casas no estaban
en condiciones, avanzamos
en esto, llevamos terminadas
11 viviendas del total que

faltaba, en las próximas se-
manas vamos a entregar dos
más y estimamos que para
fin de año va a estar conclui-
do» puntualizó el intenden-
te quien sostuvo que prime-
ro deben terminar con los
compromisos asumidos para
poder emprender nuevos
planes habitacionales.

La regularización de los
loteos municipales que fue-
ron adquiridos hace varios
años para la escrituración de
los mismos irán realizando
en etapas para que puedan
contar con las escrituras.

Seguridad
La construcción del cen-

tro de monitoreo en el entre
piso del edificio de la termi-
nal de ómnibus para unifi-
car el sistema policial y mu-
nicipal, contemplando ade-
más el monitoreo de cáma-
ras privadas es otra de las
acciones.

«Nosotros hablamos de
un centro de operaciones
pensando que la emergencia
pueda ser atendido, donde no
solo se mire una cámara

monitoreando porque eso
solo sería video vigilancia,
sino que este espacio se con-
vierta en un espacio de aten-
ción de la emergencia de los
vecinos que sufren violencia,
problemas de salud, insegu-
ridad o también por una in-
fracción. Vemos en muchos
lugares micro basurales que
es generando por aquel ve-
cino que no tiene empatía
con el resto de la comunidad,
estas cosas las tenemos que
empezar a trabajar en comu-
nidad, este espacio va a ser
el lugar para cambiar estas
cuestiones».

Morteros no estaba adhe-
rido a la red de asistencia de
Córdoba, inauguraron la
Racc logrando el nivel II de
este centro de atención y pre-
vención, crearon la dirección
de salud mental «entendien-
do que hay un problema cla-
ro en el consumo y las adic-
ciones, no solo a las drogas
que hoy vemos que la socie-
dad tiene muchos flagelos
marcado por esto, sino tam-
bién la ludopatía en los prea-
dolescentes, en los jóvenes,
en los adultos, nuestra deci-
sión es contener acompañar»
sostuvo Demarchi

2 mil chicos en progra-
mas de deporte municipal,
600 alumnas y alumnas en
los talleres culturales, 2 mil
chicos contenidos con becas
deportivas, en clubes de ba-
rrio, escuelas municipales,
«logramos que esos chicos
en ese tiempo no estén en la
calle, que estén contenidos,
que estén el club»

Por otra parte manifestó
que trabajan en el programa
«Te queremos en la escuela»,
que es ir en busca de quie-
nes abandonen la escuela a
través de la descentraliza-
ción de la educación «lo que
nos permite tener otro acce-
so de información para tra-
bajar de manera coordinada»

«El municipalismo en
una ciudad como la nuestra
permite crecer y desarrollar-
nos muchos más, si lo enten-
demos como un trabajo con-
junto entre la institución
educativa, la deportiva y el
Estado, el comercio, la in-

dustria y todos estos actores
y la comunidad, entonces si
logramos fortalecer estas re-
des vamos a lograr mejores
resultados»

Fuerzas represivas
«En paralelo trabajamos

en la posibilidad de que gen-
darmería tenga un puesto fijo
en Morteros, poniéndonos a
disposición del estado nacio-
nal. La nueva Ley de Segu-
ridad Provincial también a
los municipio nos da la po-
sibilidad de colaborar en la
tarea preventiva, no nos da
ningún tipo de responsabili-
dad, pero si la posibilidad de
colaborar en la tarea preven-
tiva, por eso estamos capa-
citando a los agentes muni-
cipales para que no sean so-
lamente inspectores de trán-
sito, sino que también se con-
viertan en guardias urbanos
con mirada expectante»

«Estamos en el mismo
orden gestionando la insta-
laciones de otras fuerzas de
la policía de Córdoba, por-
que entendemos que después
de la creación de la Depar-
tamental Ansenuza fue un
paso, a nosotros nos deja en
una situación complicada
con el personal, entonces
necesitamos más fuerzas
porque Morteros pasa a te-
ner otros protagonismo en el
esquema de seguridad de la
departamental»

«El municipio tiene que
poner su parte, las fuerzas
policiales la suya, la nacio-
nal la suya, nosotros estamos
dispuestos a colaborar, en-
tiendo que es necesario, pero
eso solo no alcanza, lo pri-
mordial es que podamos te-
ner una política activa de
contención y prevención»

En relación a la venta de
alcohol a menores de edad
sostuvo que se debe trabajar
en la prevención de la niñez
y adolescencia, «Podemos
controlar la venta, pero si no
trabajamos desde la niñez en
la prevención, algo que se
dejó de hablar hace más de
20 años, entonces nadie va a
saber cuál es el riesgo, es un
grave error del Estado haber

Morteros
Balance de los primeros 6 meses de gestión

Estabilización y ordenamiento para la puesta en marcha de programas y obras

Intendente Sebastián Demarchi

Sigue en Pág. 5
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dejado de hablar, como cues-
ta salir al barrio a hacer una
campaña de prevención».

«Tuvimos un tremendo
brote de dengue en todo el
país, pero hace cuantos años
que el Estado miraba para
otro lado en cuanto a la pre-
vención, nosotros desde es-
temes vamos a lanzar la
campaña de descacharreo
2024, uno dice pero en julio
no hay mosquito, pero es la
fecha, para trabajar en pre-
vención para lograr contro-
lar la situación»

«En este tiempo en que
parece que el Estado es malo,
no es tan malo, entonces hay
que trabajar en la preven-
ción, donde nosotros en cada
una de estas cosas estamos
teniendo al sujeto  destina-
tario de una política publica
que tiene que perdurar, esta-
mos trabajando, estaba ha-
ciéndose muy poco, entonces
cuesta darle la vuelta, pero
estamos en ese camino, ese
es el desafío que tenemos en
la contención social, lo so-
cial, no es un pasaje o un
bolsón, va a mucho más
allá»

«La secretaria de depor-
tes no se creó solamente por-
que vemos al deporte como
uno de los hitos en la región
de Ansenuza, la creamos
porque es el lugar donde va-
mos a poder además de la
educación en familia conte-
ner y prevenir, cada uno de
los programas está dirigido
con un fin social»

Avanzamos con la Liga
Morterense de Fútbol este
año agregamos una catego-
ría más que es la sub 15 en
el futbol de los barrios por-
que los chicos de los 12 a los
15 años, la edad más crítica
si no está en alguna activi-
dad en los clubes se queda-
ban sin la posibilidad de
practicar deporte»

«Vamos a trabajar con la
familia, los clubes, la Liga
para que todos jueguen ahí
está el desafío donde todos
puedan participar, entiendo
que necesitamos mirar a los
niños y a los jóvenes, siem-
pre desde la prevención»
puntualizó el intendente.

Situacion
económica,
financiera
y deuda

En relación a la situación
económica y financiera, el
intendente Sebastián Demar-
chi, comentó que están ter-
minando la auditoria admi-
nistrativa, «cuando entramos
vimos cosas que no cerraban
por ningún lado, entonces
resolvimos contratar la au-
ditoria»

La auditoria permitirá
resolver deudas que no fue-
ron informadas en el acta de
transferencia, afrontar los
compromisos corrientes y
negociar la deuda corriente
consolidada y a largo plazo
para «tener mayor liquidez
para poder hacer inversiones
y en cuanto a lo financiero
venimos atado a la recauda-
ción, el municipio no tiene
otra actividad que le genere
dividendos para nutrirse de
recursos»

En relación a la recauda-
ción sufren la caída del con-
sumo, pero están en térmi-
nos reales en 2 puntos por
debajo del año anterior en
inmuebles y un poco más
abajo en comercio e indus-
tria.

Los sueldos y aguinaldos
se abonan en termino, «he-
mos hecho uno de los arre-
glos casi ejemplo en todo el
departamento, más allá que
hay una parte que es no re-
munerativo, pero que al
cuarto mes va al básico, en
una fórmula que están res-

guardados los fondos muni-
cipales, quiere decir que esta
resguardada la gente que los
vecinos ponen cada mes con
sus impuestos, también esta
respetado el derecho de los
trabajadores porque se traba-
ja con una fórmula que toma
la inflación, más el índice
salarial, más la recaudación
del municipio y un prome-
dio de eso es lo que nos da la
actualización del salario
municipal, eso nos permite
que los empleados estén
tranquilos y los vecinos se-
pan cómo se actualizan los
sueldos, no hay un capricho
del intendente estableciendo
un porcentaje  para que lo
pague el gobierno que vie-
ne, sino que hay un compro-
miso real mediante una fór-
mula que permite que no
gastemos más de lo que te-
nemos»

En relación al reclamo
realizado «Por Morteros»
dijo «Entiendo el reclamo
del sector pasivo, pero si te-
nemos en cuenta el aumento
remunerativo que ha tenido
el empleado municipal de
enero hasta junio es más alto
que la media de los últimos
años, vamos a llegar a octu-
bre a un 105 % de aumento
remunerativo con lo que ya
está comprometido, más lo
que viene el mes de julio, que
va a estar en el orden del 10
%. Todos los meses tuvieron
su recomposición donde con
el remunerativo le ganamos
a la inflación, entiendo que
los jubilados se perjudican,
pero solo es demorar un au-
mento, el jubilado no está
perdiendo con la inflación».

Universidad
provincial

Estamos trabajando, con
el Ministro de Educación
Horacio Ferreyra, para avan-
zar con la propuesta del go-
bernador en que Morteros

En relación a la situación como con-
secuencia de las políticas nacionales,
dijo el intendente Sebastián Demarchi
no contar con datos concretos, pero si
se nota el aumento de la desocupación,
además de existir caída en la actividad
comercial.

Hubo una caída en la actividad co-
mercial en el último tiempo, también
producto de la estacionalidad, que es-
peremos no impacte en el nivel de em-
pleo, pero si vemos una caída alta en
los índices de construcción donde ve-
mos pedidos al municipio de acompa-
ñamiento por eso pusimos en marcha
programa social. La cuestión climática
que viene del año pasado, el ataque de

la plaga de la chicharrita que impacta
directamente en la economía vincula-
da al tambo y la recesión nacional hace
que las industrias tengan que bajar su
capacidad de producción y por ende te-
nemos más desempleo, eso nos preocu-
pa, hemos visto en el indicador social
el aumento en las atenciones de salud,
se vio muy marcado en marzo y abril
con el avance del dengue donde aumen-
tamos la atención de nuevos pacientes
hospitalarios de gente que paso a un
nivel de informalidad o no pueden
afrontar el pago de una pre paga, un
25 % pacientes que tienen obra social
o prepaga y deciden atenderse en el hos-
pital»

Impacto social de la crisis nacional en Morteros

En relación a la propues-
ta de conformar cuatro cen-
tro comunitarios planteado
durante la campaña electo-
ral, el intendente señaló que
conformaron cinco centros
operativos, uno en el casco
céntrico y dos hacia cada
lado del parque central,
«Esto hace a la operatividad
del servicios público, no es-
tán con un espacio físico,
pero si en cada uno de estos
sectores tenemos un respon-
sable por cada una de las
áreas, por ahora tenemos un
solo centro de recepción de
reclamos».

Así mismo indico que en
cada sector van a mejorar los
polideportivos, comenzaron
con el barrio sucre para todo
el sector sur oeste de la ciu-
dad y para el sector noroeste
trabajaran con el playón de

barrio Islas Malvinas
En materia de salud

plantan la refuncionaliza-
ción del sistema de atención
primaria, teniendo al hospi-
tal para la atención del sec-
tor céntrico y los dos centros
del sector oeste, en club San
Jorge un centro de pronta
atención y en el sector sur
este un centro de atención
primaria, «los que contaran
con profesionales médicos de
lunes a viernes mañana y tar-
de, evaluamos de manera
progresiva la incorporación
de guardias para atención de
adicciones en estos lugares
para empezar a llevar la
atención social a esos luga-
res. Estamos trabajando con
los centros operativos apro-
vechando lo que tenemos».

«Para los servicios públi-
cos necesitamos más herra-

Centro operativos comunitarios

mientas no las tenemos, por-
que el parque automotor es-
taba muy mal, estamos vien-
do la posibilidad de adquirir
nuevas herramientas en la
medida que financieramen-
te estemos en condiciones de

afrontar estas inversiones».
«Encontramos un parque

automotor totalmente deto-
nado, eso hace que los servi-
cios se vean resentidos o el
proceso sea más lento, la in-
versión para reparar este tipo

de maquinarias es enorme.
Gracias a que nos ordenamos
pudimos reparar desmaleza-
doras, camiones, tractores,
estamos terminando de repa-
rar la barredora y el camión
que estaban en estado de

abandono, tiradas en el co-
rralón municipal, son todas
cuestiones que llevan su
tiempo, pero son parte de
este proceso de orden y nos
permite iniciar gestiones de
obras»

tenga una de las sedes de la
Universidad Nacional, «es-
tamos en la etapa de pro-
puestas de terrenos con la
expectativa podamos tener la
sede, no el edificio, pero si
la sede de la Universidad»

«El ámbito académico
será el que defina el rumbo
de la formación, nuestra pro-
puesta es que lo podamos
hacer con el sector producti-
vo, nos juntamos represen-

tantes de la industria, lo va-
mos a hacer con representan-
tes del comercio para que de
manera conjunta definamos
el rumbo que le queremos
dar a la ciudad, nosotros lo
bautizamos como la capital
de Ansenuza, entonces Mor-
teros está en condiciones de
ser la capital de esta parte de
la provincia, de ser una ciu-
dad referente porque tiene
una oferta en servicio de sa-

lud, gastronómico, nocturno
diversión, esparcimiento,
infraestructura, comercio,
educación, el Instituto Ezpe-
leta donde por muchos años
fue desandando este camino
que hoy se consolida con la
universidad que no es solo
para los morterenses, es para
toda la región de Córdoba,
Santa Fe y Santiago del Es-
tero que va a marcar un an-
tes y un después»

Viene de Página 4
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Lanzaron el programa de efi-
ciencia energética comercial des-
de la Cooperativa de Servicios Pú-
blicos de Morteros a través del Cen-
tro Comercial, Industrial y de la
Propiedad

Este programa está diseñado
para ayudar a los comercios loca-
les a reducir sus costos energéticos,
mejorar su competitividad y con-
tribuir al cuidado del medio am-
biente. Con asesoramiento gratui-
to especializado y soluciones per-
sonalizadas, buscan que cada co-
mercio logre un uso más eficiente
de la energía.

La iniciativa de la entidad coo-
perativa surge como consecuencia
de la quita de subsidios por parte
del gobierno nacional con la fina-
lidad de intentar aliviar la situa-
ción económica que debe afrontar
el comerciante.

En ese sentido desde la coope-

rativa de manera gratuita realiza-
ran un seguimiento con atención
personalizada de cada comercio
con un relevamiento de instalacio-
nes y equipos para luego proponer
modificaciones para el acondicio-
namiento para optimizar el consu-
mo de energía eléctrica, lo que sig-
nificará inversiones de equipa-
miento de menor consumo.

A los fines de lograr el finan-
ciamiento que los comercios debe-
rán realizar para la adquisición de
equipos de menor consumo, como
así también para la realización de
instalaciones adecuadas convoca-
ron a las mutuales locales para que
se sumen con préstamos con tasas
preferenciales y diferenciales.

Los interesados deberán inscri-
birse en el Centro de Atención del
Cliente de CoopMorteros para la
realización de la visita técnica para
el análisis energético

CoopMorteros
Lanzaron programa de eficiencia energética

Colonia Vignaud

Una nueva etapa de adoquina-
do de calles del casco histórico, la
última etapa del polideportivo está
comenzando el municipio y com-
praran un nuevo tractor para la
prestación de servicios

En un trabajo consensuado en-
tre el Departamento Ejecutivo y el
Concejo Deliberante resolvieron
dar continuidad al adoquinado de
calles, en esta oportunidad frente
al edificio municipal y el parque
San Martín.

«Esta obra se lleva adelante con
recursos propios y otra parte con
fondos conseguidos del gobierno
provincial, de esta manera damos
continuidad a las obras de lo que
es el casco histórico, pensando en
la gente que viene a la peregrina-
ción y al público que viene a cono-
cer Vignaud, para ir mejorando los
servicios» manifestó la intendenta
Evangelina Vigna en relación a
esta nueva obra.

Polideportivo
Otra de las obras que están po-

niendo en marcha es la última eta-
pa de la obra polideportivo muni-
cipal, que es el cerramiento con
aberturas del mismo, «Estamos en
la convocatoria para la presenta-
ción de los presupuestos de las aber-
turas que permitirán el cerramien-
to final, es esta la última etapa»
señaló Vigna

«Estas obras se financian con
algunos fondos de provincia y el
resto con recursos genuinos que se
fueron ahorrando por el trabajo que
se realiza desde la administración
municipal» destacó comentando al

Comienzan nuevas etapas de obras

Llegan los primeros adoquines de cemento para la obra

mismo tiempo que el Concejo De-
liberante aprobó tomar el crédito
de Bancor para municipios para la
compra de un tractor nuevo para
el mejoramiento de la prestación
de los servicios.

Monte Oscuridad
Se pobló de niños en el Belgranito

460 niños pertene-
cientes a 15 clubes par-
ticiparon del «Belgrani-
to» primer encuentro de
escuelitas de fútbol

El campo de depor-

tes de Club Belgrano de
Monte Oscuridad fue
invadido por el juego y
la destreza futbolística
de la niñez quienes
compartieron durante la

jornada del domingo 30
de junio un encuentro
entre 45 equipos de fút-
bol en la que se consa-
gró campeón la partici-
pación.
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Los eucaliptus que se
encuentra en malas condi-
ciones serán retirados del
predio del ferrocarril.  Los
mismos serán reemplazados
por nuevas especies.

«En los próximos días,
estaremos retirando algunos
eucaliptos que se encuentran
en malas condiciones y que
representan un peligro para
la seguridad de nuestros ve-
cinos. Sabemos lo importan-
te que es preservar nuestro
entorno natural, por eso nos
comprometemos a plantar
nuevos árboles que contribu-
yan a un ambiente más se-
guro y saludable para todos»
manifestó el intendente Ger-
mán Baldo

Por su parte la responsa-
ble de ambiente señaló que

en las últimas tormentas de
verano cayeron eucaliptus
con el riesgo que ello signi-
fica y al mismo tiempo ex-
plico que se trata de una es-
pecie introducida y no está
recomendado para ponerlas
en plantaciones urbanas.
«Trabajamos en un nuevo
arbolado urbano para que
Freyre sea cada días más ver-
de»

Así mismo Baldo con al-
garabía anuncio «Pero eso no
es todo. Estamos emociona-
dos de anunciar la construc-
ción de un nuevo Polidepor-
tivo Municipal en el lugar.
Este espacio ofrecerá opor-
tunidades deportivas y re-
creativas que cambiarán la
vida de muchos en nuestra
comunidad».

Finalmente dijo: «Agra-
decemos su comprensión y
apoyo en este proyecto que
busca mejorar la calidad de
vida en Freyre. Juntos, cons-

truimos un futuro más segu-

Freyre

Se avecinan grandes cambios

Cuidarlos
es Quererlos

Bajo la denomina-
ción «Cuidarlos es que-
rerlos» pusieron en mar-
cha el programa barrial
de atención de perros.

Los veterinarios del
Centro Municipal du-
rante el mes de julio los
días martes estarán en
los distintos barrios para
realizar atención clínica
primaria, desparasita-
ciones y vacunación an-
tirrábica

La actividad comen-
zó este martes en barrio
Campo Chico, el próxi-
mo martes 16 lo harán
en barrio Circunvala-
ción sobre  calle Güemes
Este esquina J.L. Cabre-
ra, el martes 23 en B° 9
de Julio en Maipú esqui-
na Mitre y el martes 30
en la plazoleta de barrio
Malvinas por calle Al-
monacid

Convocan a los hacedo-
res culturales a completar el
registro de a artistas y gru-
pos musicales de Córdoba en
la Dirección de Asuntos Cul-
turales y Patrimoniales de la
Legislatura de Córdoba

La Dirección de Asuntos
Culturales y Patrimoniales
de la Legislatura de Córdo-
ba, abrió las inscripciones
para hacedores culturales de
toda la provincia que quie-
ran integrar el registro de
artistas. El proyecto tiene por
objetivo centralizar la infor-
mación para facilitar su di-
fusión, promoción y vincu-
lación con otros espacios
públicos y privados.

Todos los hacedores cul-
turales de Freyre interesados

Convocan a hacedores culturales

en integrar el referido regis-
tro deberán completar el for-
mulario ingresando a https:/
/legislaturacba.gob.ar/regis-
tro-de-artistas/

Es una oportunidad para
quienes realizan arte circen-
se, arte urbano, artes escéni-
cas (teatro/stand up), artis-
tas callejeros, coros, danzas,
dibujo, dj/ vj, escritores, es-
cultura, fotografía, mimos,
murales, murgas/percusión,
música (solista/banda/musi-
ca instrumental), orquestas,
pintura, audiovisual entre
otros que pretendan integrar
una base de datos provincial
para ser considerados para
eventos y actividades orga-
nizadas por la Legislatura de
Córdoba

ro y activo para todos»

Bacheo
A través del programa de

bacheo renovaron 350 m² de
calles

«Continuamos trabajan-
do sin pausa, primero en los
baches más grandes y luego
en los más pequeños. Nues-
tro objetivo es claro: mejo-
rar la calidad de vida de to-
dos los vecinos y vecinas de
Freyre» explico el intenden-
te al mostrar el trabajo que
vienen desarrollando en dis-
tintos sectores del radio ur-
bano

El programa contempla
llegar a todos los barrios para
mejorar el estado de las ca-
lles.

Suardi y San Guillermo

Seeber

Dos aulas, un baño adap-
tado y una dependencia ad-
ministrativa para el Cenma
inauguro el Ministro de Edu-
cación Horacio Ferreyra en
el Ipet N° 428 al que le im-
pusieron el nombre de Egi-
dio Ferrero

En el acto que participa-
ron el legislador Gustavo
Tevez, la intendenta Celia
Giorgis y el tesorero de Ban-
cor Ramón Giraldi, el Minis-
tro de Educación Horacio
Ferreyra, destacó que más
allá de las construcciones,
hay un proyecto educativo

Inauguraron obras en el Ipet

que hace muchos años que
se viene construyendo, «en
Córdoba todos los pueblos
tienen derecho a la educa-
ción secundaria».

Al mismo tiempo recor-
dó que fue quien firmo la
resolución de la apertura del
CBU en Seeber cuando él era
director de Educación Media
y Superior de la provincia.

Por otra parte el minis-
tro destacó el esfuerzo de la
comunidad de Seeber el que
se visualiza en el resultado
de lo que se vive en el referi-
do acto

El corte de cintas dejó habilitada las obras

El gobernador santafesi-
no firmó convenios y entre-
gó aportes para la realización
de obras de mejoramiento
urbano en Suardi y San Gui-
llermo.

En Suardi firmó un
acuerdo para la colocación
de luminarias leds, en San
Guillermo lo hizo para cons-
truir 4 viviendas y la cons-
trucción de baños y albergues
en el parque municipal

En San Guillermo ade-
más visito una empresa de
servicios

Pullaro señaló que «nos
gusta resolver problemas,
por eso estamos haciendo
aportes a los municipios y a

las comunas, para que pue-
dan desarrollarse con peque-
ñas o medianas obras».

«Esta inversión tan im-
portante que está haciendo el
Gobierno provincial, la hace
para aplicar políticas contra-
cíclicas, que nos permitan
sostener las economías de
todas las regiones, porque lo
que invierte el Estado en
obra pública termina derra-
mándose a las economías de
los pueblos y de las ciuda-
des», destacó el gobernador.

Por último, Pullaro con-
vocó a "construir una iden-
tidad santafesina, que somos
y en que creemos, y estar
unidos"

El gobernador Pullaro
firmó acuerdos para obras
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ARIES
Trabajo y negocios: pondrá en
práctica ideas que generarán
nuevos negocios; su entorno
celebrará. Amor: renovará con
entusiasmo los momentos cáli-
dos de la relación.

TAURO
Trabajo y negocios: posibles
errores podrían ser aprovecha-
dos por gente que envidia sus
logros. Amor: le reprocharán su
obstinación y con razón; pro-
picio para hacer cambios.

GEMINIS
Trabajo y negocios: lo que em-
prenda tendrá gran probabilidad
de éxito en este momento.
Amor: está siendo algo exigente
con alguien sensible; no será
buena idea causar molestias.

CANCER
Trabajo y negocios: su habili-
dad y liderazgo serán destaca-
dos.  Personas influyentes le
valorarán. Amor: un encuentro
fortuito proveerá de momentos
cálidos a un nuevo romance.

LEO
Trabajo y negocios: convence-
rá a colegas con propuestas in-
geniosas que darán que hablar;
nuevo rumbo. Amor: habrá aga-
sajos, pequeñas atenciones y se
formularán promesas.

VIRGO
Trabajo y negocios: tomará una
decisión y será resistida por el
entorno, pero tendrá persua-
sión. Amor: acertará si descon-
fía de los entrometidos. La re-
lación ganará si están lejos.

LIBRA
Trabajo y negocios: por su ca-
pacidad, examinará una pro-
puesta y descubrirá falla. Amor:
si pasa más tiempo con amigos
que con su pareja, surgirán du-
ras tensiones.

ESCORPIO
Trabajo y negocios: dejará de
actuar con obstinación y el ho-
rizonte comercial crecerá.
Amor: su carácter le impedirá
conectar adecuadamente con
alguien que desea.

SAGITARIO
Trabajo y negocios: se ocupará
de asuntos complejos que arre-
glará con solvencia. Recupera-
rá dinero. Amor: momento fa-
vorable para establecer nuevas
relaciones; posible encuentro.

CAPRICORNIO
Trabajo y negocios: os colegas
valorarán su capacidad,  así
como el liderazgo. Nuevas
ideas.  Amor: surgirán senti-
mientos que permitirán planear
una nueva etapa en la pareja.

ACUARIO
Trabajo y negocios: actuará con
rapidez y su entorno no le com-
prenderá; éxito en los proyec-
tos. Amor: los acontecimientos
le obligarán a poner los pies
sobre la tierra y decidir.

PISCIS
Trabajo y negocios: la sensibi-
lidad para el arte será requeri-
da para que un negocio tenga
éxito. Amor: ciertas palabras
podrían herir su fuero interno,
pero alguien tendrá ternura

HORÓSCOPO

Cuando Javier Milei asumió como
presidente en 2023, la Argentina se
convirtió en un experimento a cielo
abierto. La crisis de representación que
venía incubándose por el fracaso de los
dos gobiernos previos abrió la puerta a
un líder disruptivo, que inmediatamen-
te dio vuelta el tablero político. Someti-
dos al bombardeo cotidiano de medi-

Contra la corriente
Un ensayo sobre Jaime Malamud
Goti, el juicio a las juntas y los pro-
cesos de lesa humanidad
Federico Morgenstern
Editorial Ariel
Año: 2024 páginas: 384
$ 25.900

«¿Y si hacemos un Nuremberg-
cito?». Corría 1982 y dos de los juris-
tas que más tarde serían bautizados
como «los filósofos de Alfonsín», Car-
los Nino y Jaime Malamud Goti, con-
versaban sobre el horror de la dicta-
dura y la necesidad de que el país
volviera a la legalidad. El resto es his-

das que reformatean la eco-
nomía y a un gobierno que
insulta a feministas, zurdos,
piqueteros, artistas popula-
res, referentes políticos y pe-
riodistas, todos estamos en
estado de shock, fuera de
quicio, tratando de esquivar
los golpes y salvar lo que se
pueda. ¿Cómo salir de la im-
potencia? ¿Qué es esta de-

recha extrema y cuál es su proyecto?
Eludiendo el psicologismo y la mi-

rada escandalizada o irónica sobre los
exabruptos del presidente, Alejandro
Grimson y un equipo formidable de au-
toras y autores iluminan el fenómeno
desde todos los ángulos para captar
diferencia y parecidos a otras fuerzas
de derecha en la Argentina y a líderes
globales como Trump o Bolsonaro.

Desquiciados
 Alejandro Grimson
Editorial: Siglo Veintiuno
Año 2024: Páginas: 272
$ 23.990

Trópico

Lena es una infectóloga que realiza
un viaje para encontrarse con su enamo-
rado, pero en el camino descubre una
serie de extrañas muertes relacionadas
con la mutación del virus del dengue. Hay
algo oscuro detrás del tema que está dis-
puesta a investigar, aunque tenga que
pagar un precio alto.

Cuenta la historia de Lena y Marcos
en dos tiempos: el inicio de su historia
de amor, y la búsqueda de Lena por des-
cubrir qué misterio oculta la extraña
muerte de su amante.

Tras la muerte de Marcos, un médi-
co clínico en Misiones, Lena (infectólo-
ga) está convencida de que fue un asesi-
nato, y se adentra en una compleja tra-
ma de experimentación de vacunas y
drogas peligrosas en humanos por parte
de un laboratorio de la zona donde están
sucediendo muertes similares al dengue
con algunas variaciones en comunida-
des indígenas.

Con la ayuda de Gabriel, periodista y
amigo de Marcos, Lena va a investigar
qué le pasó a su colega y amante, y qué
está afectando a esta comunidad Gua-
raní.

toria conocida: el Nur-
embergcito fue adopta-
do «contra la corriente»
por Raúl Alfonsín, un
presidente que se ani-
mó a la inédita opera-
ción de llevar a juicio
tanto a las juntas mili-
tares como a los princi-
pales jerarcas guerrille-

ros.
Este libro rescata la figura de Mala-

mud Goti como referente de «los filóso-
fos». Además revisa los movimientos tec-
tónicos derivados del Juicio a las Juntas,
cuyos coletazos llegan a la segunda ola
de juicios de lesa humanidad y al discuti-
do caso del 2x1, derivando en una polé-
mica enriquecedora entre lo que se hizo
en los años ochenta y lo que en teoría
debió haberse hecho.

Drama policial
 2023

Dirección
Sabrina Farji

Protagonistas
Juana Viale

Mauricio
Paniagua

Fabián Mazzei
https://play.cine.ar/
INCAA/produccion/

6861

Una jornada de narración oral
tuvo lugar en Brinkmann en cuyo
transcurso presentaron la obra de
teatro «Un Eden para Jacinto»de
Elbis Gilardi, organizado por la Bi-
blioteca María Esther Moretti de
Chiabrando y la Secretaría de Edu-
cación y Cultura del municipio

Con la participación de las na-
rradoras Soledad Rebelles, Vivia-
na Aguirre y Vilma Novick, cerra-
ron en una jornada de narración
oral que tuvo su desarrollo duran-
te la semana en los centros educa-
tivos de la ciudad en la que «abue-
las cuenta cuentos» e integrantes
de la biblioteca compartieron con
alumnas y alumnos de los niveles
iniciales y primarios.

La presentación de la obra tea-
tral «Un Edén para Jacinto», basa-

La segunda feria popular del
libro, región de Ansenuza, se lleva
a cabo los días 12, 13 y 14 de julio,
en la Costanera Oeste, en Miramar,
organizada por el Espacio Cultu-
ral y Biblioteca Popular «La Escue-
lita»

Participarán en esta segunda
edición más de 20 propuestas edi-
toriales, escritores locales, regiona-
les y provinciales, bibliotecas po-
pulares, músicos, talleres cultura-
les, entre otras propuestas. El even-
to será transmitido totalmente por
la radio cultural y comunitaria
«Otros Nosotros» en formato de
radio abierta.

Además de «La Escuelita»,
participarán actores, actrices e ins-
tituciones en lo que denominan una
fiesta de la literatura en el marco
del año del Centenario de Miramar
de Ansenuza.

El programa prevé para el vier-
nes 12 la apertura al público de la
feria a las 15, en esa jornada parti-

cipará María Ines Medina , el Gru-
po Literario Ansenuza, Marco An-
tonio Séptimo y Edgar Vacca rea-
lizando a las 20 el acto de inaugu-
ración.

El sábado 13 participan las Bi-
bliotecas de Balnearia, Porteña y

Feria popular del libro en Miramar

Narración y teatro en Brinkmann

da en el libro de la escritora brink-
manense, Elbis Gilardi quien ade-
más tuvo a su cargo la dirección de

la puesta en escena  protagonizada
por ex integrantes del Taller de
Teatro del Centro de Jubilados

El l ibro de la poeta Elbis Gilardi fue llevado a las tablas

La Puerta, Martín Eschoyez, Gra-
ciela Bialet, Luciano Debanne,
Mariano Saravia habrá talleres de
baile y una peña

El domingo 14 cierran las acti-
vidades con la realización del frente
poético

Es una actividad del grupo independiente "La Escuelita"
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El proyecto se realizará en
862 escuelas secundarias pú-
blicas de toda la provincia, y
tendrá una duración de 3 años.

Se llevará a cabo median-
te encuestas anónimas a jóve-
nes de 14 y 15 años, quienes

responderán sobre esta proble-
mática.

En el Centro Cívico, los
ministros de Salud; Ricardo
Pieckenstainer, y de Educa-
ción, Horacio Ferreyra; presen-
taron el Proyecto de Preven-

ción Escolar “¿Sabías qué?”,
una iniciativa que tiene como
objetivo reducir los comporta-
mientos de riesgo en relación
a consumos problemáticos y
favorecer las conductas salu-
dables.

Proyecto ¿Sabías qué?:

Un enfoque preventivo de los
consumos problemáticos en los jóvenes
Los ministerios de Salud y Educación presentaron la propuesta que busca
conocer esta problemática desde la mirada de los jóvenes.

El proyecto se realizará en
862 escuelas secundarias pú-
blicas de toda la provincia,
durante 3 años o 27 meses lec-
tivos; y estará coordinado por
la Secretaría de Prevención y
Asistencia de las Adicciones
de la cartera sanitaria, el Mi-
nisterio de Educación e inves-
tigadores del CONICET.

Durante la presentación, el
ministro de Salud, expresó:
“Este proyecto de investiga-
ción nos va a permitir evaluar
el impacto que las adicciones
tienen dentro de nuestras au-
las y de esa manera, vamos a
poder dimensionar correcta-
mente y positivamente el rol
sano que nuestra Secretaria
quiere instituir como eje fun-
damental de esta gestión”.

En este sentido, vale des-
tacar que esta iniciativa se en-
marca dentro del ‘modelo rol
sano’; que se caracteriza por
difundir y promover conductas
sanas, que generen adheren-
cia; y en la importancia de los
roles activos en la sociedad
para poder prevenir el consu-
mo de sustancias y promover
una vida saludable.

Por su parte, Horacio Fe-
rreyra subrayó: “Las adiccio-
nes es un tema que nos pre-
ocupa a todos los cordobeses,
y estamos acá para enfocar este
trabajo y ayudar a nuestras es-
cuelas. Tenemos que trabajar

todos juntos para poder supe-
rar esta cuestión, ya que la edu-
cación es una herramienta
prioritaria de esta gestión de
gobierno”.

Vale mencionar que el pro-
yecto se llevará adelante me-
diante encuestas anónimas a
jóvenes de 14 y 15 años, quie-
nes responderán sobre las pro-
blemáticas de consumo.

Luego se analizará la in-
formación recabada, y se hará
una retroalimentación indivi-
dualizada a cada escuela don-
de se encuestó.

Al respeto, Santos García
Ferreira, a cargo de la Secreta-
ría de Adicciones, indicó: “Va-
mos a trabajar específicamen-
te en esta franja etaria de alum-
nos secundarios porque hemos
comprobado que es la instan-
cia previa a que se produzca el
crecimiento exponencial de la
curva de consumo en los ado-
lescentes, por eso es una es-
trategia preventiva”.

Esta articulación entre el
Ministerio de Salud y Educa-
ción, permitirá establecer una
muestra inicial, con la cual se
trabajará para la lectura pos-
terior del impacto de las estra-
tegias de intervención.

Además, posibilitará pla-
nificar la implementación de
esta propuesta, según las va-
riadas dinámicas de las escue-
las tanto en capital como en

interior; y diseñar estrategias
de intervención en el ámbito
escolar, así como propuestas
de estrategias a nivel comuni-
tario.

Sobre el proyecto
Esta iniciativa está basa-

da en el modelo de “Normas
Sociales”, que se implementa
en otros países, y postula que
sobreestimar el consumo re-
fuerza la conducta nociva;
mientras que aquellas inter-
venciones que llevan a la esti-
mación correcta, refuerzan las
conductas saludables.

En este sentido, es muy
importante lograr una correc-
ta estimación del consumo de
una población (en lugar de so-
breestimar); y la correcta esti-
mación del riesgo del consu-
mo (en lugar de la desestima-
ción).

Además de hacer foco en
la diferencia entre las creencias
y los consumos reales, se re-
caba información respecto a
factores de riesgo y de protec-
ción, para diseñar estrategias
de intervención respecto de esa
información obtenida.

Una etapa posterior, per-
mite el análisis del impacto de
dichas estrategias de interven-
ción, en una muestra poblacio-
nal de las escuelas interveni-
das.

En el marco de la puesta
en vigencia de la nueva regla-
mentación de la Ley Nacional
de Receta Electrónica, la Pro-
vincia comenzó el proceso de
implementación.

Durante 180 días, quienes
tengan o reciban recetas en
papel podrán obtener sus me-
dicamentos en la farmacia
como hasta ahora.

El Ministerio de Salud de
la provincia, informa que en el
marco de la puesta en vigen-
cia de la nueva reglamentación
de la Ley Nacional de Receta
Electrónica dispuesta a través
del Decreto 345/2024, la Pro-
vincia avanza en la readecua-
ción de su plataforma digital.

La iniciativa nacional con-
templa un período de adecua-
ción para el registro de estas
plataformas de 180 días a par-
tir de hoy.

Vale mencionar que mien-
tras se avanza en esta imple-
mentación, quienes tengan o
reciban recetas en papel po-
drán obtener sus medicamen-
tos en la farmacia como hasta
ahora.

Mientas que, los profesio-
nales que no dispongan de re-
cetarios electrónicos podrán
continuar con recetas en papel.

En relación a las platafor-
mas de recetas electrónicas
que hoy están funcionado, se
podrán continuar utilizando

para emitir recetas mientras se
avanza en la readecuación a
los requisitos exigidos para la
inscripción en el Registro Na-
cional de Plataformas Digita-
les Sanitarias –Renapdis-.

Cabe recordar que la rece-
ta electrónica y/o digital es el
medio obligatorio para la pres-
cripción de medicamentos, ór-
denes de estudios, prácticas y
cualquier otra indicación que
los profesionales de la salud
consideren pertinentes para
sus pacientes.

Esta adaptación es el pri-
mer paso para poder iniciar la
inscripción en el Registro Na-
cional de Plataformas Digita-
les Sanitarias –ReNaPDiS-.

Avanza la implementación de la receta electrónica
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Es el dato saliente del
primer encuentro de la Mesa
Técnica, conformada dentro
de la Mesa Lechera provin-
cial para diseñar un esque-
ma comercial que mejore la
relación entre productores e
industrias. Las reuniones
continuarán todos los meses
en modo virtual.

En el Ministerio de De-
sarrollo Productivo de la pro-
vincia de Santa Fe, se llevó
a cabo la primera reunión de
una Mesa Técnica, confor-
mada entre los integrantes de
la Mesa Lechera de Santa Fe,
con el objetivo de diseñar un
esquema comercial que per-
mita formalizar la relación
entre productores lecheros e
industrias.

La reunión contó con la
presencia del Secretario de
Agricultura, Ignacio Mánta-

ras; el Director Provincial de
Lechería, Carlos de Loren-
zi; el presidente de la Comi-
sión de Agricultura de la
Cámara de Diputados, Mar-
celo González; el presidente
de la Mesa de Productores
Lecheros de Santa Fe (Me-
prolsafe), Roberto Perracino;
y Alfredo Trionfini, coordi-
nador de la Comisión de Le-
chería de Carsfe (Confede-
ración de Asociaciones Ru-
rales de Santa Fe), entre
otros.

Propuestas
clave para
el sector

Trionfini destacó a Cam-
politoral la importancia del
encuentro y las diversas pro-
puestas presentadas. «Fue
una buena reunión, fructífe-

ra. Carsfe y Meprolsafe pre-
sentaron su propuesta. Lue-
go, la Cátedra de Economía
de la Universidad Nacional
de Rosario expuso una pro-
puesta basada en el modelo
americano. La Bolsa de Co-
mercio de Rosario propuso
un esquema basado en con-

tratos de suministro y paga-
rés, además de la posibilidad
de Warrant y otros instru-
mentos que formalizan y
brindan herramientas intere-
santes para la comercializa-
ción. Finalmente, Miguel
Taverna habló sobre SI-
GLEA y la posibilidad de

Una buena para frenar a la chicharrita del maíz: el Inta logró secuenciar su genoma

Según informaron desde el
Inta, haber conseguido este
logro permitirá diseñar estra-
tegias más eficientes para el
control de la chicharrita del
maíz y facilitar el desarrollo de
híbridos resistentes a las enfer-
medades transmitidas por este
insecto.

La chicharrita del maíz fue
el cisne negro de la campaña
2023/24, en un ciclo que pro-
metía rindes records tras supe-
rar el mal trago que represen-
tó la seca del ejercicio anterior.

En medio de este panora-
ma complejo, que ha puesto en
riesgo también la siembra

2024/25 del cereal, se conoció
una noticia que trae algo de
esperanza.

Un trabajo de especialis-
tas del Centro de Investigacio-
nes del Inta permitió secuen-
ciar el genoma de este insecto.

Según señalaron desde la
Secretaría de Bioeconomía, se
trata de “un hito científico que
permitirá diseñar estrategias
más eficientes para el control
del insecto y facilitar el desa-
rrollo de variedades de maíz
más resistentes a las enferme-
dades transmitidas por este
insecto”.

Y agregaron: “Se logró la
secuenciación, ensamblado y
anotación del genoma de Dal-
bulus maidis”.

Se trata del primer avance
para comenzar a desentrañar
este problema y se alcanzó a
partir de un hallazgo: que las
condiciones de altas tempera-
turas y abundantes precipita-
ciones, junto con el escalona-
miento en las fechas de siem-
bra, fueron las principales cau-
sas de la rápida reproducción
y migración –del norte del país
a la zona núcleo de produc-
ción– de esta plaga.

Cuatro proyectos para formalizar la comercialización de leche cruda
actualizarlo y validarlo para
que tengamos herramientas
formales para la comerciali-
zación», detalló.

Expectativas
y desafíos

La diversidad de las pro-
puestas generó un ambiente
de amplio debate y colabo-
ración. El dirigente resaltó el
rol coordinador de la provin-
cia: «La provincia muy bien,
participando, coordinando;
así que fue una muy buena
reunión. Espero que sea la
primera de muchas. La ex-
periencia nos dice que hubo
muchas de estas reuniones y
mesas que no funcionaron;
pero esperemos que esta vez
podamos hacerla funcionar.
Es un desafío por el bien de
la lechería».

Visión de
crecimiento

Roberto Perracino enfa-
tizó la necesidad urgente de
ordenar el sector para rever-
tir su decadencia: «Es nece-
sario implementar estas me-
didas para tratar de ordenar
el sector y así empezar una
senda de crecimiento, en lu-
gar de la decadencia en la
que está inmersa hoy la le-
chería nacional». Aunque
lamentó la ausencia de algu-
nas industrias, destacó el
compromiso de los presen-
tes: «Creemos que sentarse
a dialogar y ver el tema es
de suma importancia. Evi-
dentemente, ha sido muy
positivo. Destacamos la la-
bor del arco político y de la
Dirección de Lechería, que
están muy encaminados y
comprometidos con este
tema».

Próximos pasos
La reunión culminó con

un balance positivo y el com-
promiso de seguir trabajan-
do en un Plan Estratégico
Provincial y Nacional que
incluya a todos los eslabones
de la cadena láctea. Las re-
uniones se llevarán a cabo
mensualmente, alternando
entre formatos virtuales y
presenciales según la nece-
sidad. «La vamos a seguir;
vamos a tener reuniones
mensuales; las próximas se-
rán virtuales y, en casos de
necesidad, presenciales»,
concluyó Trionfini.

Del encuentro también
participaron Javier de la
Peña, por la Junta Inter-
cooperativa de Productores
de Leche; Miguel Taverna,
coordinador nacional de le-
chería en INTA; represen-
tantes de las pequeñas indus-
trias (Apymel); Bolsas de
Comercio de Rosario y San-
ta Fe; Universidad Nacional
de Rosario; y FUNPEL (Fun-
dación para la Promoción y
el Desarrollo de la Cadena
Láctea Argentina).

El genoma
Este descubrimiento, se-

gún interpretan en el Gobier-
no, generará un circuito virtuo-
so en el cultivo, porque ade-
más del impacto en el control
de la chicharrita del maíz, ha-
brá información disponible
para entender la biología, dis-
tribución y evolución del in-
secto.

De este modo, se podrán
predecir y mitigar futuros bro-
tes y epidemias, además de
posibilitar el desarrollo de en-
foques más precisos y dirigi-

dos para el control de esta pla-
ga, mediante la reducción en
el uso de productos fitosanita-
rios.

Otro de los beneficios a
futuro de este descubrimiento
es la posibilidad de mejorar la
genética del cereal, a partir del
desarrollo de variedades más
resistentes a las enfermedades
transmitidas por este insecto.

“En este sentido, se podría
llegar a comprender aspectos
como los genes de inmunidad
del insecto, identificar blancos
potenciales para el desarrollo
de mejores insecticidas, así
como genes asociados a su in-
teracción con las plantas infec-
tadas y los agentes patógenos”,
señalaron desde Bioeconomía.

Todo este trabajo fue posi-
ble gracias a que, con el correr
de los años se consolidó el
nodo de secuenciación que, en
la actualidad, cuenta con dis-
positivos de última generación
y servidores bioinformáticos
de alta capacidad y gracias a
recursos estratégicos destina-
dos para frente a una emergen-
cia sanitaria sin precedentes,
indicaron
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Dos allanamientos se lle-
varon a cabo sobre calles
Caseros s/n y Rivadavia al
600 de los barrios Urquiza y
Roca, respectivamente, de
donde secuestraron marihua-
na y cocaína.

En un operativo ordena-
do por el Ministerio Público
Fiscal, luego de varias llama-
das de alerta al Centro de
Denuncias Anónimas (0800-
888-8080), la Fuerza Policial
Antinarcotráfico detuvo a un
hombre y una mujer (ambos
mayores de edad) e incautó
estupefacientes en Morteros.

En los domicilios, se in-
cautaron varias dosis de co-
caína y marihuana, dinero en
efectivo y diferentes elemen-
tos relacionados al fraccio-
namiento y envasado de es-
tupefacientes.

Según investigaciones,

se descubrió que ambos apre-
hendidos (cuñados) realiza-
ban entregas pactadas de
drogas, en el Parque Alva-
rado

La Fiscalía de Lucha
contra el Narcotráfico de San

Cuñados detenidos por comercializar drogas

Francisco dispuso el secues-
tro de los elementos incau-
tados a sede judicial, así
como el traslado de los dete-
nidos imputados por Comer-
cialización de Estupefacien-
tes.

Morteros
El dueño
detuvo a un ladron

El propietario de un co-
mercio ubicado en Caseros
esq Liniers detuvo a un jo-
ven de 28 años quien junto a
otra persona simulando rea-
lizar compras, sustrajeron
mercadería.

El propietario un hombre
de 39 años logro perseguir a
uno de los delincuentes, lo-
grando su cómplice darse a
la fuga, el que no fue deteni-
do por la policía que trasla-
do al aprendido en flagran-
cia a la alcaidía policial.

Debiendo ahora la Fisca-
lía de Instrucción identificar
al cómplice, mientras lleva
adelante el procedimiento
contra el detenido

Allanamiento
En un allanamiento rea-

lizado en un domicilio de
Soler al 2300 donde reside

un joven de 28 años allana-
ron el mismo desde donde
secuestraron elementos que
no fueron precisados en la
información policial que da
cuenta que estaría vincula-
do a un hurto en un comer-
cio ocurrido el 21 de junio.

Detenidas por
robo liberadas

Dos mujeres quedaron
detenidas al allanar un do-
micilio por un robo en un
local gastronómico.  Fueron
puestas en libertad en corto
plazo.

Efectivos policiales alla-
naron un domicilio de Avda
El Libertador al 300 donde
procedieron al secuestro de
mercadería y elementos de
interés para la causa en rela-
ción a un hecho perpetrado
en un local comercial de gas-
tronomía

En el procedimiento de-
tuvieron a dos mujeres, a las

que la fiscalía otorgo la in-
mediata libertad

Robo de moto
Una mujer de 32 años

denunció el robo de su moto
Yamaha Crypton 110 cc, la
que había dejado estaciona-
da en la vía pública.

El rodado fue encontra-
do en  Int. Aonzo esquina
Alberdi en buen estado por
lo que fue trasladada a la
sede policial e informada la
Fiscalía de la Ciudad de
Morteros.

Detenidos
por lesiones

Un hombre de 23 años
quedó detenido en un domi-
cilio de Avellaneda esq. Sol-
dano por una denuncia por
un hecho de lesiones leves
calificadas en un hecho
acontecido el 24 de junio

Un hombre de 48 años
fue detenido en Mitre y Cha-
cabuco por lesiones leves,
amenazas y daños en la que
fue víctima un hombre de 74
años

Ambos fueron traslada-
dos  a la sede policial para
ser puesto a disposición de
la fiscalía

Un jubilado a través de
una falsa publicidad fue es-
tafado en la suma de $
678.000 entre el dinero que
le sacaron de su cuenta y un
crédito que tomaron. Le ha-
brían hackeado el teléfono
para ingresar a sus cuentas.

La victima presentó la
denuncia en la Unidad Fis-
cal la que fue caratulada
como estafa en virtud de ha-
ber extraído sin su consenti-
miento de manera engañosa
dinero de dos cuentas caja de
ahorro del Banco Nación
Argentina, para que la Fis-
cal de Instrucción Yamila Di
Tocco descubra a los estafa-
dores. En la entidad banca-
ria no encontró respuestas
satisfactorias.

La victima Sergio Mot-
tura, domiciliado en Morte-
ros encuentra en Facebook
una publicidad en que ofre-
cían a jubilados una bonifi-
cación del 50 % en el abono
telefónico de la empresa Cla-
ro, al solicitar más informa-
ción recibió un llamado del

número 351 247-7649.
Quien lo llamó tras ex-

plicar la supuesta bonifica-
ción mediante engaños le
hicieron hacer una serie de
movimientos mediante un
código de inicio, el que po-
dría haber sido utilizado para
hackear el teléfono, ya que
según señala Mottura en nin-
gún momento entregó cla-
ves, como tampoco ningún
dato.

Al darse cuenta que le
habían sustraído de su cuen-
ta la suma de $ 580.000, este
les reclamo a lo que le res-
pondieron que el tramite es-
taba concluido y volverían a
llamar para devolver el di-
nero

El llamado lo volvió a
hacer el delincuente para
scanear su rostro con el ar-
gumento de la devolución
del dinero, pero en realidad
gestionaron un crédito de $
90.000, el que también una
vez recibido en la cuenta fue
extraído por los delincuen-
tes, generando una deuda

bancaria de $ 98.000.-
El hombre jubilado que

realiza además trabajos para
lograr llegar a fin de mes fue
despojado de la totalidad de
la percepción de su jubila-
ción y agüinado $ 380.000.-
, más $ 200.000.- que tenía
para el pago del alquiler, de-
biendo ahora asumir esa deu-
da, más los $ 98.000 que
deberá pagar al banco y vi-
vir hasta la percepción de la
próximo haber jubilatorio.
«Me dejaron en la miseria,
pero me voy a levantar» ex-
presó Sergio Mottura

En Banco Nación, le di-
jeron que ellos no podían
hacer nada, por lo que la es-
peranza está sentada en la
Fiscal de Instrucción de
Morteros para que encuen-
tre a quienes realizaron los
llamados y las cuentas a don-
de fue transferido el dinero
robado.

El hecho denunciado no
fue informado por la policía
y la fiscalía, ni siquiera para
concientizar.

Morteros

Estafaron en casi $ 700 mil a un jubilado

Policía Ambiental frenó
un desmonte y secuestró
maquinarias en Altos de
Chipión. Concretaron otros
cinco operativos en contro-
les de rutina, donde consta-
taron actividades irregulares
y se instrumentó el cese pre-
ventivo y precautorio.

Personal de Policia Am-
biental en Altos de Chipión,
se inspeccionó un predio que
contaba con permiso para
realizar una picada interna,
pero que al efectuar el con-
trol los agentes observaron
que se estaba realizando fue-
ra de los límites que había
establecido la autorización.
Se instrumentó un cese pre-
ventivo y precautorio de las
actividades y se secuestró un
tractor con frente para topar
y un rolo de dos metros.

Otra comitiva, mientras
realizaba un patrullaje por
zona rural de la localidad de
Arroyito, observó una ex-
tracción total de una cortina
vegetal de especies autócto-
nas en una intervención de
aproximadamente 300 me-
tros de largo por 10 metros
de ancho. En este caso tam-
bién se frenó la actividad de
inmediato porque no conta-
ba con autorización.

Además hubo operativos
en San Vicente, José de la
Quintana, San Ignacio y Se-
bastián Elcano en la que Per-
sonal de Policía Ambiental

de la Provincia detectó inter-
venciones forestales sin au-
torización en el último mes.

En Sebastián Elcano se
verificó una intervención
irregular de rolado sobre 28
hectáreas de bosque nativo.
En este caso, las especies
afectadas fueron tusca, que-
bracho blanco, mistol, alga-
rrobo negro, mistol del zo-
rro, tala, garabato, moradi-
llo, chañar, ucle, quimilo,
piquillín, entre otros.

«Los recorridos de ruti-
na o derivados por denun-
cias, realizados en el territo-
rio provincial por nuestros
inspectores, permiten cons-
tatar infracciones incluso en
lugares de difícil acceso, fre-
nando desmontes y parali-
zando actividades irregula-
res. Es importante que los
ciudadanos estén atentos a la

Altos de Chipión

Frenaron desmonte en un campo

Rolo secuestrado en el campo

normativa ambiental y a las
habilitaciones o permisos
que requieren ciertas activi-
dades para no cometer in-
fracciones», señaló el secre-
tario de Policía Ambiental,
Adrián Rinaudo.

Cómo denunciar
Hay diversos canales de

comunicación en caso de
detectar intervenciones fo-
restales que puedan dañar el
ambiente: -Llamando por
teléfono al 0351-4420924
(lun a vie de 8 a 20) -Vía
WhatsApp al 3513108709
(solo mensajes) -Por mail
policia.ambiental@cba.gov.ar
-A través de Ciudadano Di-
gital (poner en el buscador
Denuncias Policía Ambien-
tal) -Por el el portal web
ambiente.cba.gov.ar (en la
sección trámites / servicios).

Lesiones leves sufrió un
motociclista en la zona ru-
ral de Porteña en inmedia-
ciones del límite con la pro-
vincia de Santa Fe

El hecho de tránsito tuvo
lugar a 14 Km al este de Por-
teña y a unos 5 Km al oeste
de Pueblo Marini en las in-
mediaciones del límite con
la provincia de Santa Fe,

cuando un joven de 24 años
conduciendo una moto Hero
150 cc al llegar al camino
interprovincial embistió la
banquina cayendo al oeste de
la misma entre la cuneta y
árboles.

El joven fue trasladado al
Hospital de Rafaela, consta-
tando lesiones leves. Se ini-
cian las actuaciones de rigor.

Porteña
Lesiones leves sufrió
motociclista en el camino interprovincial
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